
证券代码：000426                                   证券简称：兴业矿业 

内蒙古兴业矿业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2012－003 

投资者关系活动类别 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 □一对一沟通 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及   

人员姓名 

1、广发证券股份有限公司  巨国贤 肖征 王俊爽 吴怡平 

黄勇 

2、东海证券有限责任公司 丁颖 

3、信诚基金管理有限公司 王世博 

4、招商基金管理有限公司 彭浩 

5、中银基金管理有限公司 孔微微 

6、华富基金管理有限公司 刘文正 

7、中国人保资产管理股份有限公司 陶涛 苏绘方 

8、中信证券股份有限公司 周希增 

9、中信建投证券股份有限公司 徐野 

10、安邦资产管理有限责任公司 张汉 

11、上海泽熙投资管理有限公司 杨佳 

12、深圳市金伯维投资管理有限公司 刘少涛 

13、三井住友资产管理株式会社 QFII 刘洋 

14、中金公司资产管理部 江军 

15、中再资产管理股份有限公司 田洪文 

16、长江证券股份有限公司 杨广伟 

17、东方证券股份有限公司 吴许均 

18、中国建银投资证券有限责任公司 黎国栋 



19、易方达基金管理有限公司 常远 

20、合众资产管理股份有限公司 李勇胜 

21、衡生鸿鼎 周煊 

22、华泰证券股份有限公司 付祥 

23、富国基金管理有限公司 罗林 

24、星石投资 张文博 

时间 2012年 7月 17日上午 9：30－11：30 

地点 赤峰市新城区玉龙大街兴业大厦四楼会议室 

上市公司接待人员 

董事长：吉兴业 

董事、副总经理兼财务总监：董永 

董事、副总经理兼董事会秘书：孙凯 

证券部部长：张斌 

投资者关系活动主要

内容介绍 

1、目前，唐河时代的具体情况怎样？ 

[回复]唐河时代的矿种有铜、镍、铂、钯，储量也已探明，

目前正在办理采矿权证。办理采矿权证前需要取得八个支

持性文件，目前只剩下环评报告没有办理，待取得环评报

告后即可申请办理采矿权证。唐河时代的主竖井已经完

成，取得环评报告后即可做井下开拓工程，如果具备条件

立即注入上市公司。 

2、唐河时代投产后每年净利润是否能达到 4—5亿元？ 

[回复]2008 年后镍价并不乐观，但从经济运行周期和实

际情况来看，预计唐河投产后会赶上经济复苏期，不过具

体的利润很难预测。从战略发展及服务年限上看，具备再

加工的条件；唐河时代投产后，在具备一定的资源条件和

经济条件的前提下会做下游产业，加入冶炼流程，延长产

业链条。 

3、想了解一下唐河时代的规模和投产时间。 

[回复]唐河时代的矿石量有 9700 万吨，日处理矿量是 1



万吨。建成投产预计至少还需要两年。 

4、银漫矿业的具体情况如何？ 

[回复]银漫矿业也是承诺事项中的一项，目前探矿工作已

接近尾声，但其具体储量在没有拿到储量报告前还无法确

定。银漫矿业的主要矿种是铅、锌、银。 

5、公司地处赤峰，而赤峰又有着很高的资源储备，公司

在此区域是否有其他资源方面的计划。 

[回复]公司的战略发展思路是“立足区域”；除了自有资

源，如果发现其他好的资源也可能会进行同行业整合。 

6、公司一季度的利润并不理想，公司的业绩增长来源是

什么？ 

[回复]一季度利润 1100 万元，与承诺利润有一定差距，

业绩不理想主要是因为融冠停产、巨源的铅粉未销售以及

春节放假所至，但公司有能力完成业绩承诺。在价格不理

想的情况下，公司可以通过提高出矿品位来实现业绩增

长。 

7、各矿山去年产量多少？ 

[回复]去年储源出矿量 66.65万吨，处理矿量 64.98万吨；

锡林出矿量 76.66万吨，处理矿量 77.11万吨；融冠出矿

量 115.44万吨，处理矿量 100.26万吨；巨源出矿量 11.22

万吨，处理矿量 15.05 万吨；富生出矿量 5.66 万吨。 

8、锡林矿业的尾矿选钨项目目前进展怎样？ 

[回复]该项目已试生产，日处理矿量 1700 吨，与采选矿

量基本一致。根据设计院的设计，达产后全年可生产钨精

粉 400—500 吨。 

9、如何看待铅锌的价格走势？ 

[回复]今年不会有太大变化，明年要看整体的经济走势。

公司的成本控制非常好，在产品价格不理想的情况下，可



以通过调整出矿段，提高出矿品位进而增加效益。 

10、铅锌的成本如何核算？ 

[回复]根据经营实际，公司对所属矿山企业考核重点放在

吨矿石采选成本上，最终按售价总额去分摊产成品单位成

本。 

11、今年的经济形势与 08年相比是否更为严峻？ 

[回复]08 年的经济形势是急速下降、快速提升，而今年

的经济形势是始终向下运行；08 年政府出台了一些实质

性的利好政策，而今年没有立竿见影的政策支持。此外，

企业成本下调空间有限。因此，今年的经济形势更为严峻。 

12、公司未来的资产注入是用股权收购还是用现金收购，

集团公司是否考虑控股上市公司？ 

[回复]就收购方式而言无外乎以上两种，公司会在适当的

时候选择适当的方式。我们还有后续的资源不断的注入上

市公司，从企业的长期发展来看，集团会考虑取得上市公

司的控股权。 

13、公司是否倾向于拿股权，公司的后续注入资源在拿到

采矿权证后是否要公告？ 

[回复]这要根据实际情况确定，具体情况具体分析；另外，

集团公司采矿权证的取得不在法定的信息披露范围之内。 

14、唐河的后续投入还要多少，是融资还是利用自有资

金？ 

[回复]后续投入还需要九个亿左右。融资方式很多，但要

等拿到采矿权后才能确定。 

15、银漫采矿权的取得还需多长时间？ 

[回复]银漫采矿证的取得也要经过国家的相关部委审批，

但办理的周期应该会快于唐河时代。 

16、融冠的产能是多少? 



[回复]选厂的设计生产能力是 135万吨，去年处理矿量为

100.26万吨。 

17、除唐河、银漫外，集团公司承诺注入上市公司的后续

资源进展情况如何？ 

[回复]截至目前，都处于探矿阶段。 

18、唐河时代的镍是硫化镍还是红土镍？ 

[回复]是硫化镍，品味为 0.34%。 

19、莹安矿业是否考虑注入上市公司？ 

[回复]莹安矿业与上市公司不构成同业竞争，且其下游产

业氢氟酸为高污染行业，因此暂未考虑注入上市公司。 

20、除已披露的探矿权外，集团是否又取得了新的探矿

权？ 

[回复]根据重组期间的承诺，集团不再申领新的探矿权；

集团目前的工作重点放在加快储备资源的开发力度和资

源转变上。 

21、从目前市场情况看，大家不是很看好铅冶炼，公司如

何看待双源有色的发展前景？ 

[回复]双源有色铅冶炼项目主要是考虑铅的市场前景和

公司的后续发展，从目前看该项目可能不会有太大作为，

但上市公司看未来，双源有色对公司未来产业结构的调整

和战略规划会产生重要影响；同时，双源有色的铅冶炼还

配有年产 800 吨的铋冶炼，因此，无论从战略上看，还是

从效益上看，都非常值得期待！ 

22、公司产品有铋，铋的应用领域都有哪些？ 

[回复]铋广泛应用于医药、工业及航天航空等领域；公司

去年有 400 吨的铋金属产量；目前，铋金属处于卖方市场，

前景不错。 

 



 

 

附件清单 无 

日期 2012年 7月 17日 
 

 


